

Recibe Díaz-Canel al Presidente y máximo ejecutivo de la empresa francesa Pernod Ricard



«Son muchas las razones para dar una buena bienvenida a nuestro país», y para asegurar que «a pesar de las adversidades, podamos seguir avanzando». Así expresó en la tarde de este miércoles, desde el Palacio de la Revolución, el Primer Secretario del Comité Central del Partido Comunista y Presidente de la República, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, a Alexandre Ricard, Presidente y máximo ejecutivo de la empresa francesa Pernod Ricard.

Alina Perera Robbio, 30 de Junio de 2022

«Para nosotros es un placer recibirlo en nuestro país, sé que ha tenido una visita intensa, necesaria, oportuna, y que será provechosa», expresó en la tarde de este miércoles, desde el Palacio de la

Revolución, el Primer Secretario del Comité Central del Partido Comunista y Presidente de la República, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, a Alexandre Ricard, Presidente y máximo ejecutivo de la empresa francesa Pernod Ricard.

El Jefe de Estado dijo en calidad de anfitrión: «Nosotros queremos aprovechar la ocasión de su visita para ratificarle, expresarle el reconocimiento que nosotros tenemos de los treinta años en que Havana Club International ha estado trabajando como empresa mixta, con la participación de ustedes y de la parte cubana».

Sobre Havana Club International S.A. —empresa mixta creada en 1993 por asociación al 50 por ciento entre el socio de la Isla, Cuba Ron, y el socio francés Pernod Ricard, para la producción y comercialización de rones Havana Club en la Isla y en el mundo— el Presidente Díaz-Canel comentó al Chief Executive Officer (CEO) de Pernod Ricard, que Havana Club International «ha sido una asociación mutuamente beneficiosa, y que en treinta años ha presentado fortalezas».

«Sabemos —afirmó el dignatario a Alexandre Ricard— lo importante que ha sido en ese desarrollo el aporte de Pernod Ricard». Y enunció seguidamente: «Si uno lo fuera a exemplificar con hechos concretos, yo creo que lo primero que resalta es cómo han crecido la variedad, los surtidos en el desarrollo de los diferentes productos que con la marca se han lanzado al mercado internacional y al mercado nacional, a partir de Havana Club International».

El Jefe de Estado hizo referencia a cómo hay marcado «un hito en el crecimiento de la marca, a nivel internacional y a nivel nacional», lo cual, dijo, «ha propiciado el desarrollo, en sentido integral, de toda la asociación, pero en particular de nuestros maestros roneros». Es una realidad, enfatizó el mandatario, que ha incrementado el prestigio del ron cubano, del Havana Club, «y esos resultados tienen que ver mucho con la creación de la Empresa Mixta, con la participación de ustedes».

Díaz-Canel Bermúdez hizo alusión a las complejidades en que ha tenido que bracear la economía cubana en los dos últimos años y medio, a punto de partida de las limitaciones que impone el bloqueo estadounidense, cerco que ha «afectado enormemente nuestras cadenas de abastecimientos, suministros, disponibilidad de divisas, y ha provocado graves afectaciones al pueblo y a nuestra economía».

A ese panorama, como reflexionó en el encuentro el Jefe de Estado, se unieron dos años de COVID-19; «y ahí —recordó— nosotros tuvimos que enfrentar la pandemia con nuestros propios esfuerzos, con nuestro propio talento». Hubo que centrarse, como él dijo, en salvar las vidas de las personas con los pocos recursos disponibles, «y eso nos permitió controlar, yo diría que con mucha efectividad, la pandemia, aunque se dieron momentos duros».

Crear vacunas propias, reflexionó el mandatario, dio frutos: «Fuimos los primeros en el mundo que vacunamos población pediátrica por encima de dos años; cuando tuvimos a punto y validadas con ensayos clínicos nuestras vacunas, fuimos el país que vacunó con mayor velocidad». Luego de describir en detalles y con datos la realidad de una nación que ha logrado controlar la pandemia, Díaz-Canel hizo referencia al momento actual: «hemos podido empezar a reanimar la economía, a reanimar la vida social, a regresar a lo que hemos determinado como la “nueva normalidad”; por lo tanto las cosas tienen que ir cambiando».

El Jefe de Estado comentó a Alexandre: «Vemos con mucha satisfacción los nuevos proyectos inversionistas de desarrollo que ha presentado Havana Club International y que han estado como parte de su agenda de trabajo en esta visita a Cuba; y puede contar para ello con el apoyo del Gobierno cubano». Díaz-Canel afirmó que «son muchas las razones para dar una buena bienvenida a nuestro país», y para asegurar que «a pesar de las adversidades, podamos seguir avanzando».

Por su parte Alexandre declaró: «Muchísimas gracias, señor Presidente, por sus palabras que me conmueven». Entonces dijo que a causa de la crisis de la pandemia de COVID-19 pasaron casi dos años sin que él hubiese podido volver al país caribeño. El Presidente y máximo ejecutivo de la empresa francesa Pernod Ricard, confesó estar muy contento por haber podido estar de vuelta; y afirmó: «tenemos grandes ambiciones y grandes proyectos para Havana Club International».

«Hace treinta años —hizo hincapié— tenemos una asociación especial, donde ponemos en marcha las mejores prácticas, las buenas prácticas, somos verdaderos socios estratégicos». El empresario subrayó que tienen el propósito «de seguir desarrollando la marca Havana Club, y promoviéndola en el mercado internacional».

En el encuentro acompañaron al visitante Christian Porta, vicepresidente y director general de Negocios de Pernod Ricard, así como Christian Barre, Director General de la Habana Club International radicada en Cuba. Por la parte cubana se encontraban presentes el viceprimer ministro, Ricardo Cabriza Ruiz; la viceministra primera del Ministerio del Comercio Exterior y la Inversión Extranjera, Ana Teresita González Fraga; el titular de la Industria Alimentaria, Manuel Santiago Sobrino; así como el presidente de Cuba Ron S.A., Orlando Borrero Elías.



Fotos: Estudios Revolución

Presidencia y Gobierno de la República de Cuba
2026 © Palacio de La Revolución